



1993

Mayo del 68. 25 años después

por Josep M^a. Corral i Belorado

Mayo del 68. Los estudiantes franceses y las principales factorías industriales del país se convierten en contrapoder ante el orden establecido. Tiembla Francia y tiembla el mundo occidental ante la consigna "La imaginación al poder". Pero no pasó de revuelta, como la Comuna de París en 1871.

Eran años de guitarra al hombro pregonando pacifismo e igualdad, cantando con Raimon "Al Vent" y con Paco Ibáñez "A Galopar", soñando tiempos mejores que sustituyesen aquellos que no gustaban. Mayo del 68 es la expresión más significativa de este amplio movimiento mundial de opinión que estaba fuertemente arraigado entre la juventud, principalmente la estudiantil.

"Ara fa vint anys que tinc vint anys" canta Joan Manel Serrat. Los hijos del 68 hoy tienen 40 y 50 años y cuando vuelven la vista 25 años atrás y comparan los ideales de entonces con la realidad de hoy, contrastan lo lenta que camina la Historia y la capa-

cidad del sistema para digerir e integrar, con el tiempo, movimientos alternativos.

Es innegable que la influencia de esta generación traspasa los años 60 para llegar a nuestros días. Hoy, movimientos de carácter alternativo como el pacifismo y el ecologismo y concepciones radicales en defensa de la libertad colectiva y personal, son herederos de las ideas de aquella época, presidida por eslóganes tan claros como "Haz el amor y no la guerra" o "prohibido prohibir".

¿Necesitamos otra generación del 68? Yo creo que sí, porque las ideas se agotan y el desencanto social aumenta. La sociedad necesita un revulsivo para dar un cambio de rumbo a la Historia que, con otras formas y contenidos, plantee en el presente el "No es això, companys, no es això", cantado por Llach, y vuelva a convertir en hegemónicos conceptos como la paz, la solidaridad, la libertad, la preservación del planeta, etc.